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LETTRE CIRCULAIRE DU TEMPS FORT

(13-18 juin 2008)

Rome, le 26 juin 2008

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Chers Frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en
vos cœurs maintenant et à jamais !

Du 13 au 19 de ce mois les membres du Conseil Général et moi-
même étions réunis pour notre deuxième session de Temps Fort de
cette année. Vous trouverez dans cette lettre les sujets les plus signi-
ficatifs que nous avons traités durant cette rencontre.

1. Le Père Dan Borlik et le Père Manuel Ginete ont présenté le rap-
port final du Task Force (groupe de travail) sur la Formation
Continue. Les membres du Conseil et moi avons décidé de
publier ce rapport accompagné de la lettre du Supérieur général
qui fut écrite après la Rencontre des Visiteurs au Mexique. Nous
espérons que ce matériel servira à encourager les Provinces à
créer ou à améliorer des programmes existants de la formation
continue. Cette publication sera aussi un outil important pour la
préparation de l’Assemblée Générale.

2. Nous avons rencontré les membres de la Commission Prépara-
toire de l’Assemblée Générale de 2010. Après une semaine de
travail bien chargée, ils ont préparé des documents de travail qui
seront envoyés aux Visiteurs pour aider la célébration des Assem-
blées Domestiques et Provinciales.

3. Nous avons eu un rapport du Père Józef Kapuściak, Coordina-
teur du Comité exécutif pour la célébration du 350ème anniver-
saire de la mort de saint Vincent de Paul et de sainte Louise
de Marillac. Les sous-comités se mettent en place pour assurer
le bon déroulement de cette célébration. Comme il a été an-
noncé précédemment, le Père Kapuściak est aidé du P. Manuel
Ginete et de Sœur Palmarita Guida. Les cinq comités qui aide-
ront à la préparation de la célébration sont : l’Héritage, la Célé-
bration, les Finances, les Projets et le Secrétariat. Nous espérons
pouvoir célébrer l’anniversaire de la mort de sainte Louise à
Paris, le 15 mars 2010, et celui de saint Vincent de Paul à Rome,
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le 27 septembre en 2010 également. Le Comité exécutif vous
enverra périodiquement les informations concernant cette célé-
bration.

4. De nouveaux membres de la Curie arriveront en septembre
prochain : Le Père Mario GROSSI, de la Province de Turin, agira
comme administrateur de la maison, assumant les charges de
Supérieur et d’économe local. Le Frère Milton DE JESUS PEREI-
RA, de la Province de Rio de Janeiro, et le Père Luis Antonio
MOLERES de la Province de Saragosse, qui sera secrétaire et
traducteur.

5. L’Institut vincentien de l’Université DePaul entreprendra un pro-
jet de reproduction numérique des publications de la Curie
Généralice.

6. Nous avons reçu un rapport du Père Giuseppe Guerra relatif à
son service de Procureur et de Postulateur Général. Très pro-
bablement notre prochaine béatification sera celle du vénérable
Père Salvatore Micalizzi de Naples en 2009. Je vous encourage à
consulter le site web du Postulateur Général : www.vincenziani.
com/santi.htm.

7. Nous avons abordé des questions économiques à commencer par
le Prix Mission. Huit projets ont été soumis, et nous en avons
sélectionné cinq. Pour la fête de saint Justin de Jacobis, les pro-
jets gagnants seront annoncés, accompagnés d’un bref commen-
taire sur chacun.
Était aussi inclus dans le rapport économique la distribution de
fonds aux Missions pour l’année 2009. Avec le Fonds d’aide aux
Missions nous pouvons répondre aux demandes des évêques de
la CM travaillant dans les territoires de Mission. De l’argent a été
attribué à nos trois Missions Internationales d’El Alto, de la
Papouasie-Nouvelle-Guinée et des îles Salomon. Nous avons
aussi distribué des fonds pour aider au fonctionnement des
Conférences Vincentiennes : l’APVC, la CLAPVI et la COVIAM.
Nous avons pu aider financièrement 24 Provinces ou Régions
qui, sans cette aide ne seraient pas capables de réaliser leurs
missions.
Le P. Gouldrick a également partagé brièvement avec nous la
réunion du Comité des Finances, qui s’est tenue à la Curie les
19 et 20 mai. Les membres de ce Comité sont Bernard Meade,
Province d’Irlande ; Philippe Lamblin, Province de Paris ; Tom
Stehlik, Province du Sud, États-Unis ; Santiago Azcarate, Pro-
vince de Saragosse et M. Tom Beck, Province du Centre Ouest,
États-Unis.
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8. Nous avons reçu le rapport trimestriel de Frère Peter Campbell,
Directeur de l’Office de Solidarité Vincentienne (VSO). Depuis
notre dernière rencontre de Temps Fort, ils ont accepté quatre
nouveaux projets VSO et ont pu subventionner sept micro-projets
du VSF. Peter a aussi inclus les dernières nouvelles concernant la
fusion du Bureau International de Développement avec le Bureau
de Solidarité Vincentienne, ayant eu plusieurs réunions avec des
personnes clés en vue de préparer un rapport pour le Supérieur
Général pour la rencontre du Temps Fort en octobre prochain.
Pour les différentes activités du VSO, vous pouvez consulter leur
site web : www.famvin.org/vso.

9. Il y avait plusieurs rapports sur la Famille Vincentienne. Le
Supérieur Général a accepté la démission du P. Benjamin Romo,
coordinateur de l’Association de la Médaille Miraculeuse au
niveau international. Le P. Benjamin a reçu une nouvelle mission
dans la Province du Mexique auprès de certains de nos frères et
sœurs les plus pauvres ; mission qui ne lui permet plus d’assurer
ses responsabilités au sein de l’Association de la Médaille Mira-
culeuse sur le plan international. En tant que Supérieur Général
et Directeur Général de l’Association de la Médaille Miraculeuse,
je tiens à remercier le P. Romo pour ses généreuses années de
service, non seulement comme coordinateur mais aussi comme
un des principaux promoteurs du développement de l’AMM au
niveau international. Nous avons commencé un processus pour
choisir un nouveau coordinateur. Cette branche de notre famille
célèbre son année jubilaire du 8 juillet 2008 à novembre 2009.

Nous avons reçu un rapport de Manuel Ginete, délégué pour la
Famille Vincentienne, relatant l’Assemblée de la Famille Vincen-
tienne tenue en Nouvelle-Orléans en avril dernier, ainsi que sa
visite à la Famille Vincentienne à Taïwan au mois de mai.
Manuel a aussi participé aux forums des programmes de forma-
tion d’été organisés par les présidents de trois milieux éducatifs
aux Philippines : à l’Université Adams à Manille, au Collège du
Sacré Cœur des Filles de la Charité à Lucena, et à l’Université de
Santa Isabel des Filles de la Charité à Naga. Le P. Ginete a aussi
donné une conférence aux sessions de l’OMI, tenues à Rome ce
mois-ci pour des associés laïcs, partageant avec eux un peu de
notre expérience de travail avec les laïcs de la Famille Vincen-
tienne. Il a présenté un bref rapport sur la réunion des coordina-
teurs exécutifs du 350ème anniversaire de la mort de sainte Louise
et saint Vincent.
Parmi les prochaines visites du P. Ginete jusqu’à la fin de 2008, il
y aura, entre autres, la rencontre de la Jeunesse Vincentienne et
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les Journées Mondiales de la Jeunesse en Australie. Il animera
une retraite pour les Prêtres de la Mission au Kenya en août, et
par la même occasion il rendra visite à la Famille Vincentienne
du lieu. En septembre il visitera la Famille Vincentienne au
Pérou et en Pologne. En octobre prochain, Sœur Maria Pilar,
Secrétaire exécutive du bureau de la Famille Vincentienne, parti-
cipera à la rencontre de la Famille Vincentienne d’Amérique Cen-
trale au Honduras. À travers le travail du P. Ginete, nous, les
membres du Conseil Général, et moi-même, comme Supérieur
général, essayons de notre mieux d’encourager les membres de la
Congrégation de la Mission à assumer leur responsabilité d’ac-
compagnateurs de nos sœurs et frères laïcs. En cours de route, le
P. Ginete a entendu un confrère qui disait : « Quand les laïcs vin-
centiens sont de la partie, les choses commencent à bouger ».
Travaillons donc tous avec les pauvres afin de continuer à rendre
honneur et gloire à notre Dieu à la manière vincentienne.

10. Nous avons reçu un rapport du coordinateur du Comité pour la
Promotion du Changement Systémique, le P. Robert Maloney.
La plus grande nouvelle est que nous espérons que le livre
Semences d’Espoir : Histoires du Changement Systémique sera
publié à temps, en anglais et en espagnol, pour la fête de saint
Vincent de Paul. En préparation de cette célébration, nous conti-
nuons à nous encourager à utiliser les cinq processus simples qui
ont été rédigés pour nous aider à comprendre la spiritualité du
changement systémique. Des matériaux sont disponibles sur le
site web de la famvin.

11. Les Directeurs du Programme du CIF, dont les Pères Hugh
O’Donnell, Juan Julian Catalan et José Carlos Fonsatti, nous ont
envoyé une évaluation du programme de l’Héritage Vincentien
qui eut lieu en avril-mai dernier. Le rapport a été très positif et
pour la première fois dans l’histoire du Programme, trois mem-
bres laïcs de la Famille Vincentienne y ont participé : Bill et Mary
Jaster qui sont coordinateurs des Volontaires Vincentiens de
Denver, États-Unis et Mary O’Brien qui est la coordinatrice des
équipes de la Mission Populaire en Irlande. Nous espérons, dans
le futur, continuer à inviter les membres d’élites de nos branches
laïques à participer à ces programmes d’Héritage Vincentien,
bien que la Congrégation de la Mission continue d’être notre
objectif principal. Les échanges entre les confrères et les laïcs
dans cette expérience récente ont été évalués très positivement.
Le CIF est dans la phase finale de sa préparation de l’atelier de
« Servant Leadership » qui aura lieu en juin-juillet ; jusqu’ici il y a
35 participants inscrits. Nous avons également discuté sur cer-
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tains détails de l’organisation de la session pour les frères de la
Congrégation de la Mission qui se tiendra au Centre Internatio-
nal de Formation dans un proche avenir.

12. Le P. Julio Suescun, Directeur des Communications pour la
Congrégation de la Mission, nous a fait un rapport sur les der-
nières nouvelles concernant Nuntia, Vincentiana, les sites web
famvin et cmglobal. Le P. Suescun est très reconnaissant en-
vers un certain nombre de confrères qui lui apportent leur sou-
tien dans son service par leur précieux travail de traduction.
Étant donné que le rôle de traducteur est un des plus difficiles à
remplir, nous demandons aux confrères qui ont des talents
cachés pour faire des traductions, de bien vouloir nous contacter
à la Curie.

13. Le P. Joe Foley, notre représentant des ONG auprès des
Nations Unies, commence son rapport par la citation suivante :
« La Prière du Seigneur souligne que, avoir de quoi manger est, et
a toujours été essentiel au concept chrétien d’un monde façonné
par la justice et la miséricorde. Si la volonté de Dieu était faite,
personne ne souffrirait de la faim », pris de Sushant Agrawal,
Directeur de « Churches Auxiliary for Social Action » (CASA) en
Inde. Dans son rapport, Joe soulignait quelques réflexions
concernant le forum des mouvements charismatiques des ONG
qui eut lieu au Vatican en novembre 2007, ainsi que son travail
dans le Comité d’organisation pour la Conférence qui se tiendra à
Paris sur le thème « Réaffirmer les Droits de l’Homme pour tous :
la Déclaration Universelle à 60 ans ». Joe a rejoint le groupe
d’organisation pour répondre aux désirs des Frères de Charité
qui veulent parler de la santé mentale comme une question de
droit de l’homme. Dans son rapport, Joe parle aussi de la confé-
rence sur la nourriture et l’agriculture qui eut lieu à Rome sous le
thème de la faim et la prochaine conférence sur l’immigration à
Manille. J’aimerais citer la phrase suivante tirée de la conclusion
de son rapport : « Plus je connais notre communauté, plus je suis
fier de ce que nous sommes et de ce que nous faisons. Je vois que
nous faisons beaucoup de choses indiquées par la Doctrine
Sociale de l’Église, avec foi et courage. De toute manière, je pense
souvent que cette dimension sociale de l’Evangile n’est pas suffi-
samment explicite pour les processus de notre formation initiale
et permanente ». Accueillons cette dernière réflexion de Joe
comme un moyen pour nous encourager nous-mêmes à être plus
que jamais attentifs aux signes des temps et y répondre comme le
veut notre charisme.
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14. Parmi d’autres choses dans son rapport sur les sites web de
la famvin, John Freund dit que les vidéos vincentiennes qui se
trouvent sur YouTube, créées par Famvin ou par d’autres
sont en train d’être regroupées et orientées vers une nouvelle
direction : http://www.youtube.com/famvinglobal. Pour aider à
promouvoir la prise de conscience des événements significatifs,
famvin en anglais a ajouté un calendrier interactif qui permet
à tous de communiquer des nouvelles de leurs futures activi-
tés régionales ou internationales : http://famvin.org/wiki/Vincent
Wiki:Currentevents. La section des nouvelles du site famvin en
anglais continue à rendre populaire le changement systémique
avec une récente deuxième série de 20 articles de la commission
pour le changement Systémique. Nous avons déjà exprimé notre
préoccupation : tandis que le site web famvin en anglais est bien
développé, beaucoup d’éléments ne peuvent être utilisés par les
sites espagnols et français. Le problème majeur est que nous
n’avons pas une équipe de traducteurs disponibles pour cela ; ce
n’est pas nouveau et on se lamente, mais pour le moment, nous
ne pouvons faire grand chose pour changer cette réalité.
Les différents rapports qui nous arrivent de chacune des Confé-
rences des Visiteurs ont été distribués aux membres du conseil
pour de futurs échanges. Nous aurions voulu surtout avoir une
réunion complémentaire avec les Présidents des Conférences ;
cela pourra se réaliser dans le courant de l’année prochaine.

15. La Conférence des Visiteurs de la CEVIM nous a envoyé le docu-
ment final de leur rencontre pour les formateurs qui eut lieu à
Rome. Une de leurs recommandations fut qu’il était temps de
commencer la révision de nos deux Ratios, celui du Séminaire
Interne et celui du Grand Séminaire. Un autre point souligné fut
l’importance d’étudier d’autres langues, particulièrement, entre
autres, pour la raison suivante : aider à promouvoir la collabora-
tion inter-provinciale. Nous avons également reçu le rapport de
la rencontre qui eut lieu à Cracovie en avril dernier, et à laquelle
participa le P. José Nieto. Le P. Claudio Santangelo, notre Secré-
taire général faisait partie de l’équipe des traducteurs. Deux des
besoins les plus importants de cette Région d’Europe sont l’appel
à soutenir la Vice Province des Saints Cyrille et Méthode et
l’assistance à la Mission d’Albanie. Les Provinces de la CEVIM
aimeraient aussi continuer à réfléchir sur la manière d’avoir une
présence plus active de missionnaires en Turquie, Roumanie
et Grèce. Au cours de cette rencontre, la CEVIM a élu une nou-
velle équipe de direction pour les trois prochaines années, à
savoir, le P. Brian Moore de la Province d’Irlande comme Prési-
dent, le P. Nicola Albanesi de la Province de Rome comme Vice-
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Président, et le P. Antoine Nakad de la Province du Proche Orient
comme membre du Conseil Permanent jusqu’à la prochaine ren-
contre de la conférence qui se tiendra à Beyrouth, Liban, en
avril 2009.
De la CLAPVI nous avons reçu un document de travail qui faisait
suite à la rencontre des Frères de la Congrégation de la Mission à
Saint Domingue en octobre 2007. La prochaine Assemblée géné-
rale de la CLAPVI se tiendra en Argentine du 16 au 22 octobre
2008. La Province d’Argentine célébrera l’ouverture de son jubilé
à l’occasion du 150ème anniversaire de la présence des Missionnai-
res en Argentine, Paraguay et Uruguay.
Le Supérieur Général et son Conseil ont approuvé la prolonga-
tion du mandat du P. Andy Bellisario comme président de la
NCV (Conférence Nationale des Visiteurs des États-Unis) pour
encore une année.
Le Supérieur Général et les membres de son Conseil continuent
d’apporter leur soutien au mouvement pour une restructuration
des Provinces de l’Ouest, du Sud et du Centre Ouest. Ils conti-
nuent aussi de soutenir et d’encourager les efforts des Provinces
de la Nouvelle Angleterre et de l’Est dans leur essai d’une possible
restructuration. Un autre point discuté fut la nécessité de réexa-
miner la structure de la NCV car elle va passer de cinq Provinces
à trois en 2010. Le Supérieur Général et son Conseil ont proposé
aux Visiteurs des idées de réflexion sur le sujet.
Dans la restructuration des Provinces, à l’ouest du Mississipi aux
Etats-Unis, ils ont choisi, après consultation, un nouveau nom
pour la Province : Province de l’Ouest de la Congrégation de
la Mission. La date de l’érection de la nouvelle Province est pré-
vue pour le 25 janvier 2010, le Supérieur Général y sera présent
pour l’inauguration. Par la même occasion, il souhaite remercier
les membres des dites Provinces pour leur participation dans ce
processus de restructuration le plus difficile mais important, et
qu’il continue de prendre simplement comme modèle pour les
autres Provinces qui ont besoin de s’orienter vers la même direc-
tion, pour le plus grand intérêt de ceux que nous servons dans
notre mission.

16. Nous avons reçu le projet communautaire et apostolique de la
Mission Internationale d’El Alto, ainsi qu’un projet préliminaire
sur les volontaires vincentiens pour cette mission.
De la Mission Internationale de la Papouasie-Nouvelle-Guinée,
nous avons reçu un bref rapport sur les candidats recrutés en
Papouasie-Nouvelle-Guinée pour la Congrégation de la Mission,
et qui vont commencer leur formation sous la conduite de la Pro-
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vince d’Australie. La Mission Internationale de la Papouasie-
Nouvelle-Guinée attend aussi les visas pour deux membres de
la Congrégation de la Mission, les Pères Vladimir de Pologne et
Justin du Nigéria.

Des Îles Salomon, nous avons reçu du Supérieur, Greg Walsh,
une lettre demandant des formateurs supplémentaires pour le
Séminaire, sujet qui sera repris dans la lettre d’Appel pour les
Missions en octobre. Le Séminaire des îles Salomon attend le
retour du P. Flaviano Caintic, rétabli après une intervention du
cœur dans sa Province d’origine des Philippines.

Nous avons reçu également un rapport du Visiteur de la Province
de Pologne, le P. Arkadiusz Zakreta, sur sa plus récente visite à
Kazakhstan où la Congrégation a été invitée à implanter une
nouvelle mission. La Province de Pologne y enverra son premier
missionnaire en juillet dans l’espoir d’y établir une communauté
à l’avenir. Kazakhstan est un grand pays, neuf fois plus grand
que la Pologne elle-même, avec un climat variable. L’été peut
atteindre 40º C et l’hiver jusqu’à –40º. C’est un pays musulman, la
deuxième population la plus importante est orthodoxe, il y a
aussi d’autres religions y compris une très petite minorité de
catholiques. Nos félicitations à la Province de Pologne pour
encore un nouvel effort à porter l’évangile et l’esprit de saint Vin-
cent au loin.

17. Le Conseil Général a réexaminé les demandes pour les mis-
sions, la première provenant de la Conférence des évêques des
Antilles. Elle demande de l’aide pour son Séminaire régional de
saint Jean Marie Vianney et Martyrs de l’Ouganda, situé à Trini-
dad. Actuellement le Séminaire fonctionne avec seulement deux
membres du personnel résidentiel et à plein temps. Ils cherchent
donc du personnel, y compris des professeurs de philosophie,
théologie et liturgie, mais aussi une personne ressource pour
développer une planification stratégique et un directeur spirituel.
D’une manière générale ils espèrent renforcer le personnel rési-
dentiel et de formation. Ce sujet sera plus développé dans la
lettre d’Appel Missionnaire en octobre. Cependant, si quelqu’un
envisage de répondre à cette demande concernant la formation, il
est bon de savoir que la langue parlée est l’anglais.
Nous avons reçu également une lettre de l’archevêque de Cocha-
bamba demandant des missionnaires pour une paroisse du lieu
où œuvrent actuellement une équipe de missionnaires laïcs vin-
centiens et des Filles de la Charité.
Une autre demande concernant la mission nous parvient de
l’Archevêque de Santiago, Cuba. Il voudrait des missionnaires
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supplémentaires pour aider nos trois confrères qui travaillent
actuellement dans son diocèse. C’est un vaste territoire pour les
missions que nos confrères cherchent à développer, mais à cause
des limites de l’énergie humaine, ils ont besoin de renforts. Cette
demande également fera l’objet de la lettre d’Appel Missionnaire
en octobre.

Voilà en gros ce qui a été traité durant notre Temps Fort. Je
termine en vous encourageant tous à une fidélité créative pour la
Mission.

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général
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